

LES ÉQUIPES D'ACCUEIL ET D'AMITIÉ

POUR LES ÉTUDIANTES ÉTRANGÈRES (ouvertes aux Etudiants)
ASSOCIATION CULTURELLE DÉCLARÉE LOI DE 1901



SIÈGE SOCIAL :

24, BOUL. VICTOR-HUGO, NEUILLY-SUR-SEINE
TÉL. : 722-32-19 ou 722-94-23

*

Neuilly, le 20 novembre 78

Madame le Premier ministre

Permettez-moi, en qualité de Présidente de l'Association des Equipes d'Accueil et d'Amitié pour les Etudiantes Etrangères - ouverte aux Etudiants -, de vous adresser la demande suivante. J'espère de tout coeur que celle-ci trouvera votre bienveillante attention.

Nous souhaitons vivement que vous acceptiez de participer à un Colloque sur l'EUROPE de l'ESPRIT que nous organisons le 24 avril 1980 à l'Institut Catholique de Paris, Salle des Actes, à 21 heures. Ce Colloque sera présidé par Monsieur Maurice SCHUMANN, Vice Président du Sénat, ancien Ministre, et réunira plusieurs éminentes personnalités européennes.

Devant un public de 250 personnes environ, toutes intéressées à la construction de l'EUROPE de la culture, de l'esprit et de la convergence chrétienne, nous attendrions de vous un exposé d'une vingtaine de minutes et votre participation aux débats.

Il s'agit d'une initiative qui, tout en se situant à un plan modeste, serait susceptible d'avoir un important retentissement tant par la rencontre de personnalités de premier plan que par son orientation dans la ligne de la pensée et des suggestions de Jean Paul II à ce sujet. L'Europe à créer ne saurait se définir au seul niveau économique, ni même en fonction de l'équilibre mondial. Sa cohésion, en continuité avec une longue histoire, dont les valeurs sont à déceler et à magnifier, ne pourra s'affirmer que sur des fondements d'ordre spirituel et marqués par une inspiration chrétienne.

Je joins à cette lettre une courte note d'information sur les Equipes d'Accueil et d'Amitié.

Voulez-vous avoir la bonté de me faire savoir, s'il vous plait, dès que possible, si vous acceptez notre invitation. Je vous donnerai alors tous les détails sur les autres participants, sur l'organisation du Colloque et, éventuellement, de votre voyage et de votre séjour à Paris.

Avec l'expression de ma gratitude, je vous prie d'agréer ma considération distinguée.

Marie Madeleine Renand

Marie Madeleine RENAND

P.S. Le Colloque sur l'EUROPE de l'ESPRIT bénéficiera très probablement de l'appui d'un nouveau journal en cours de création, "CHRETIENS D'EUROPE", qui doit voir le jour dans quelques mois.

FRANCA



LES ÉQUIPES D'ACCUEIL ET D'AMITIÉ

POUR LES ÉTUDIANTES ÉTRANGÈRES (ouvertes aux Etudiants)
ASSOCIATION CULTURELLE DÉCLARÉE LOI DE 1901

SIÈGE SOCIAL :
24, BOUL. VICTOR-HUGO, NEUILLY-SUR-SEINE
TÉL. : 722-32-19 ~~ou 722-94-20~~

CCP 7067816 Paris

Origine : Association culturelle, selon la Loi de 1901, fondée en 1952, par des professeurs et des étudiantes de Sainte Marie de Neuilly, oeuvre de Madame Daniélou. Ces Equipes devaient continuer, en les élargissant, les activités d'un cercle d'études franco-allemandes créé au retour d'un camp franco-allemand tenu à Beuron (Allemagne de l'Ouest) en été 1948.

But des Equipes : Elles proposent aux Etudiantes (et depuis 1977, aux Etudiants) de tous pays et de toutes confessions, au niveau des études universitaires, des moyens d'élargir leurs connaissances de la France, des autres nations, et des problèmes du monde contemporain pour que leur séjour à Paris leur apporte tout l'enrichissement et le réconfort désirable.

Elles s'efforcent de créer à leurs permanences un carrefour d'Animation Culturelle et Spirituelle pour une meilleure connaissance des uns et des autres et une entraide réciproque à cette époque particulièrement difficile de l'histoire humaine.

Elles espèrent, par cette action, contribuer à la construction de l'Europe et de la Paix du monde.

Soucieuses de procurer aux Etudiants, souvent très isolés, les contacts français qu'ils désirent, elles font appel à un très grand nombre de familles françaises pour faire recevoir les étudiants dans des foyers français.

Activités : Les Equipes proposent aux Etudiants étrangers une entraide culturelle de multiples manières, selon le niveau et les nécessités de chacun.

- chaque semaine, des conférences - carrefours - débats *.. Cours de conversation*
- une information régulière sur les manifestations intellectuelles et artistiques de Paris,
- des visites culturelles ..., une possibilité d'enquêtes sociales et pédagogiques,
- une bibliothèque avec prêt de livres et de revues,
- un Atelier dramatique,
- une participation à un club de marche,
- et l'accueil régulier dans les familles .

Evolution des Equipes : Destinées au départ aux Etudiantes, Allemandes d'abord, puis peu à peu de tous les pays d'Europe, elles se sont étendues aux Etudiantes d'Amérique Latine, puis du monde entier et à partir de 1977, elles se sont ouvertes aux Etudiants de tous les pays du monde, en particulier aux Etudiants du Tiers-Monde. Ces derniers surtout, souvent au niveau d'une préparation de thèse ou de doctorat, demeurent plusieurs années à Paris et ont particulièrement besoin de soutien.

Depuis 1952, les Equipes d'Accueil et d'Amitié ont reçu des milliers de jeunes, de près de 120 nations. Une forte majorité d'entre eux se destinant à l'enseignement ou à des professions importantes sur le plan national et international.

Cette Association, née d'une initiative privée, vit des cotisations de ses membres et de quelques subventions, modiques et irrégulières. Elle maintient son existence à grand effort avec l'aide de concours bénévoles.

Ces Equipes n'ont cessé de se développer avec grand élan, malgré la précarité des ressources.